

## Initiative Rad-Verkehrswende Hameln JETZT! Protokoll zur 43. Sitzung des Plenums

Ort	radio aktiv, Deisterallee 3 – 9
Zeit	Di, 11.11.2025, 18.35 h – 20.10 h
Teilnehmer	11
Protokoll	Andreas Hausotter

TOP	Thema	Ter- min	verantwort- lich
	<b>Begrüßung</b> Karsten begrüßt die Teilnehmerinnen und Teilnehmer und führt entlang der Tagesordnung durch die Sitzung.		
1	<b>Weihnachtsaktion 2025</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>Die von Horst bestellten ADFC-Lebkuchen und die von Michael gestalteten Kärtchen werden in einer konzertierten Aktion zusammengetackert<sup>1</sup>.</li> <li>Die Verteilung wird wie folgt aufgeteilt: Stadt: Dieter, BHW: Mucke und Bert, Kreis: Robert, Sana Klinikum: Rainer und Horst, Reintjes: Frank und Andreas, Lenze: Georg</li> <li>Das Datum der Verteilung im Dezember bleibt den Teams überlassen.</li> </ul>	12 / 2025	Dieter, Mucke, Bert, Robert, Rainer, Horst, Frank, Andreas, Georg
2	<b>Umweltausschusssitzung</b> Reinhard berichtet von der Sitzung am 13.11.2025, an der er bis ca. 18.00 Uhr teilgenommen hat (s. <a href="#">Sitzungsdetails Ausschuss für Umwelt, Nachhaltigkeit und Klimaschutz</a> ) <sup>2</sup> . <ul style="list-style-type: none"> <li>TOP 4, „Dauerhafte Öffnung der Friedhofsquere“. Die Beschlussvorlage wurde angenommen (J/N/E:10/0/3).</li> <li>TOP 7, „Förderrichtlinie Energieeffizienzmaßnahmen im Bestand“. Die Förderrichtlinie hat u.a. die energetische Sanierung und die Förderung von Balkonkraftwerken zum Gegenstand.</li> <li>TOP 8, „Kommunales Förderprogramm Elektrofahrzeuge“ war wegen eines fehlenden Förderkonzepts umstritten; die Beschlussvorlage wurde aber angenommen (J/N/E: 13/0/0).</li> <li>TOP 9.1, „Mittel aus der Landesförderung für den Bau einer Fahrradbrücke über die Weser ...“. Zur Finanzierung der Brücke sollen weitere, zusätzliche Fördermöglichkeiten herangezogen werden. Der Antrag der Mehrheitsgruppe wurde angenommen (J/N/E:10/0/3).</li> <li>TOP 10, „Baubeschluss zum Umbau der Hafenstraße“ (Kreisel Hafenstraße). Die Beschlussvorlage wurde wohlwollend zur Kenntnis genommen (J/N/E: 13/0/0).</li> </ul>		

<sup>1</sup> Nach Ende der Sitzung haben wir festgestellt dass ca. 40-50 fertig getackerte Päckchen liegen geblieben sind. Rainer hat sie b.a.W. an sich genommen.

<sup>2</sup> Die Abstimmungsergebnisse wurden im Nachgang den Sitzungsdetails entnommen. Angenommene Anträge / Beschlussvorlagen wurden an den Ausschuss für Finanzen, Personal und Wirtschaft („Finanzausschuss“) weitergereicht.

	<ul style="list-style-type: none"> <li>TOP 13, „Antrag auf Durchführung eines Feldversuchs am 164er Ring“. Der Antrag wurde angenommen (J/N/E: 9/2/0).</li> </ul>		
<b>3</b>	<p><b>Projekt „Belebung der Hamelner Innenstadt ...“</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>Andreas berichtet vom Gespräch mit OB Griesse am 14.11. zum Sachstand Baustraße und Papenstraße und zur gemeinsamen Veranstaltung von Stadt, Initiative, Hochschule Hannover und Gewerbetreibenden: <ul style="list-style-type: none"> <li>Die <b>Baustraße</b> soll komplett überplant werden. Den Fußgängerinnen / Fußgängern und Radfahrenden soll auf Kosten des ruhenden Verkehrs mehr Platz eingeräumt werden.</li> <li>Die Sperrung der <b>Papenstraße / Sudetenstraße</b> für den Durchgangsverkehr mittels modalem Filter auf der Höhe der Pfortmühle soll im Rahmen des Projekts 4: Weserpromenade Langer Wall (s. „Städtebauliches Gesamtkonzept Weserufer“) erfolgen.</li> <li>Die gemeinsame <b>Veranstaltung</b> ist für Donnerstag, 22.01.2026, 18.00 Uhr, angesetzt. Es sollen alle Akteure eingeladen werden, also Stadt, Verwaltung, Wirtschaftsförderung, Handel (Wellner), IHK, Initiative, Hochschule Hannover.</li> <li>Das <b>Vorbereitungsgespräch</b> mit dem OB und der Verwaltung, bei dem uns u.a. die städtebaulichen Maßnahmen erläutert werden sollen, wird am Dienstag, 13.01. 16.00 Uhr, stattfinden.</li> </ul> </li> <li>Am Vorbereitungsgespräch werden seitens der Initiative Karsten, Reinhard, Georg und Andreas teilnehmen.</li> <li>Die Präsentation der Projektergebnisse im Rahmen der Veranstaltung am 22.01.2026 soll aus nahe liegenden Gründen durch die Hochschule Hannover erfolgen, entweder durch das Projektteam oder den Betreuer. Andreas wird auf Prof. Daum zugehen.</li> </ul>		Andreas
<b>4</b>	<p><b>Glühweinausschank in der Gartenstraße</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>Die Aktion wird u.a. wegen der anstehenden Veranstaltung am 22.01.2026 (s. TOP 3) auf Januar / Februar verschoben. Die weitere Vorgehensweise soll auf dem Plenum am 06.01.2026 diskutiert werden.</li> </ul>	06.01 .2026	
<b>4</b>	<p><b>Verschiedenes</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li><b>AG Kommunahlwahl 2025</b> Andreas verteilt einen Fragenkatalog als Tischvorlage (s. <a href="#">Anlage Fragenkatalog zur Kommunalwahl</a>)<sup>3</sup>. Beim nächsten Plenum soll der Vorschlag diskutiert, ggfs. um weitere Fragen ergänzt und eine Auswahl mit 5 Fragen getroffen werden.</li> <li><b>Nordbrücke:</b> Ein Meinungsaustausch mit M. Hedemann / Die Grünen ist für den 10.12, 16.30 h, radio aktiv, vorgesehen.</li> </ul>		

<sup>3</sup> Die AG plant, die derzeit im Rat vertretenen Parteien (SPD, CDU, Grüne, Linke, FDP, Frischer Wind) zu einer Veranstaltung zum Thema (Rad-) Verkehr einzuladen. Die Parteien benennen dann einen mit dem Thema vertraute / vertrauten Kandidatin / Kandidaten. Ein Fragenkatalog (mit ca. 5 Fragen) soll vorab an die o.a. Parteien verteilt werden. In einer kurzen Stellungnahme (ca. 5 min) haben dann die Kandidatinnen und Kandidaten Gelegenheit, die Fragen zu beantworten (s. Protokoll der Sitzung vom 11.11.2025).